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Todos suman en el proceso de planeación para un México más 
próspero, justo e incluyente: Víctor Villalobos Arámbula.- El Plan 
Nacional de Desarrollo 2019-2024 nos llevará a hacer de México un 
país más próspero, justo e incluyente, señaló el secretario de 
Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula. 
La participación de la sociedad en su conjunto en los foros para la 
elaboración del PND espacios de diálogo y deliberación pública 
contribuirá a que los ciudadanos definamos el rumbo de México para 
los próximos años, aseguró en el encuentro que congregó también a 
funcionarios estatales y federales, legisladores, representantes de 
grupos indígenas de la entidad, académicos, productores, 
empresarios y la sociedad en general. 
Durante el arranque del segundo Foro Estatal de Consulta 
Ciudadana para el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2019-2024, a 
cargo de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), 
el titular de la dependencia indicó que este ejercicio democrático 
aportará las estrategias y líneas de acción para impulsar el avance 
del país. 
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“Este plan será el eje rector de las políticas públicas para lograr la 
Cuarta Transformación de México, que abandera el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, y será el documento que marque 
directrices para que el Estado tenga las capacidades institucionales 
que le permitan enfrentar y resolver los grandes problemas que 
aquejan a la nación”, afirmó en la apertura del encuentro que contó 
con la participación de la gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich.   
https://www.tribuna.com.mx/hermosillo/Se-realiza-Foro-Estatal-de-
Consulta-Sobre-el-Plan-Nacional-del-Desarrollo--20190314-0161.html 
http://vorticeweb.com/2019/03/15/todos-suman-en-el-proceso-de-
planeacion-para-un-mexico-mas-prospero-justo-e-incluyente-victor-
villalobos-arambula/ 
http://ndlnoticias.com/featured/todos-suman-en-proceso-planeacion-
mexico-prospero-justo-e-incluyente-victor-villalobos-arambula/ 
https://hojaderutadigital.mx/todos-suman-en-el-proceso-de-planeacion-
para-un-mexico-mas-prospero-justo-e-incluyente-victor-villalobos-
arambula/ 
http://periodicosupremo.com.mx/2019/03/14/todos-suman-proceso-
planeacion-mexico-mas-prospero-justo-e-incluyente-victor-villalobos-
arambula/ 
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https://www.tribuna.com.mx/hermosillo/Se-realiza-Foro-Estatal-de-Consulta-Sobre-el-Plan-Nacional-del-Desarrollo--20190314-0161.html
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SADER iniciará operaciones en Cajeme la próxima semana.- El 
20 de marzo próximo comenzará a operar la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) en Cajeme, una vez que 
concluyó la edificación de la obra donde estarán ubicadas las oficinas 
de la dependencia, indicó Víctor Villalobos Arámbula.  
El titular de SADER visitó Hermosillo para realizar el Foro Estatal de 
Consulta del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, en el que 
distintas etnias entregaron proyectos con las principales necesidades 
en su región. El personal que operará la SADER irá llegando de 
manera paulatina de oficinas centrales de la Ciudad de México, 
comentó, y el resto se contratará en Cajeme. 
“Va a ser progresivamente en función de las demandas que vayan 
creciendo y de los espacios, la próxima semana estamos por acá”,  
dijo. Precios de garantía, producción para el bienestar, crédito 
ganadero a la palabra y fertilizantes son los ejes en los que se 
centrarán los apoyos a productores de la SADER, señaló. Pese al 
recorte presupuestal a la Secretaría de Agricultura dijo que tanto los 
pequeños como grandes agricultores se beneficiarán con programas 
distintos. 
https://nopasanada.mx/2019/03/sader-iniciara-operaciones-en-cd-obregon/ 
http://diariodelyaqui.mx/index.php/2019/03/14/llega-por-fin-sader-a-cajeme/ 
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Titular de la SADER asistió al Senado para informar de los 
programas sociales en materia de producción agropecuaria y 
pesquera.- El titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, asistió a la segunda 
reunión ordinaria de la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y 
Desarrollo Rural de la Cámara de Senadores, donde detalló los 
cuatro programas de corte social que son los precios de garantía, 
producción para el bienestar, programa de fertilizantes y el crédito a 
la palabra; incluyen también el tema de desarrollo rural y sanidad 
alimentaria. 
Canal del Congreso, Canal 110, 00:46 
http://testigos.intelicast.net/2019/03Marzo19/Imagenes_15032019/150320
19001620nc.mp4 
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SEDARH firma convenio de concurrencia con SADER.- El 
Secretario de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos, 
Alejandro Cambeses Ballina, dio a conocer que el convenio de 
concurrencia para operación de programas en coordinación con la 
federación va a firmarse entre la dependencia a su cargo y 
la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) a finales 
de marzo.  
El titular de la SEDARH acudió el 14 de marzo a reunión de trabajo 
efectuada entre secretarios de desarrollo agropecuario y Víctor 
Villalobos Arámbula, titular de SADER, en la que se trataron temas 
relacionados a los programas de apoyo al campo.  
Dijo que en la reunión se habló de las reglas de operación publicadas 
el 28 de febrero de este año, y se aclaró qué programas seguirán y 
cuáles no, así como los que son de nueva creación. También se pudo 
definir que se firmarán los convenios de colaboración para la 
operación de los apoyos que se dan en concurrencia, y para los 
cuales hay aportación estatal, federal y de los productores. Indicó 
que la firma de convenio se realizará, seguramente sin acto 
protocolario como se ha venido haciendo desde hace algunos años, 
antes de que concluya el mes de marzo, y que será posterior a la 
firma de dicho documento cuando se establezcan las fechas de 
apertura y cierre de convocatorias para recepción de solicitudes y 
proyectos.  
El funcionario mencionó que el Gobierno Estatal encabezado por 
Juan Manuel Carreras y la Federación sostienen una comunicación 
permanente y hay coincidencia en cuánto a trabajar en beneficio de 
quienes lo necesitan, y en la SEDARH se ha establecido una buena 
y efectiva coordinación con quienes encabezan la SADER tanto a 
nivel federal como con la representación en el Estado. 
http://planoinformativo.com/647568/-sedarh-firma-convenio-de-
concurrencia-con-saderslp 

 

http://planoinformativo.com/647568/-sedarh-firma-convenio-de-concurrencia-con-saderslp
http://planoinformativo.com/647568/-sedarh-firma-convenio-de-concurrencia-con-saderslp
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Negocia Coahuila con gobierno federal recursos para el campo.- 
El Secretario de Desarrollo Rural (SEDER) de Coahuila, José Luis 
Flores Méndez, asistió a una reunión de trabajo donde estuvieron 
presentes todos sus homólogos ante autoridades de la Secretaría 
de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER).  
El funcionario estatal señaló que lo que se refleja en este año sobre 
el presupuesto, es una disminución, pero Coahuila está negociando 
con el Gobierno Federal, ya que las autoridades federales han estado 
manifestando buena disposición para que tengamos más recursos 
en nuestro estado. Dijo que espera que después del análisis que se 
le presente al secretario de Agricultura, Víctor Villalobos 
Arámbula, se puedan encontrar nuevos caminos que permitan 
mantener en el sector agropecuario el ritmo de trabajo en el estado.  
"Por lo pronto, hoy estuvimos analizando temas sobre concurrencia, 
seguros, sanidades, coberturas agrícolas, apoyos a la 
comercialización y todo lo que tiene qué ver con el trabajo 
agropecuario”, manifestó. Afirmó que le tocó estar en una reunión de 
textileros, y que está buscando la posibilidad para que los 
algodoneros tengan mejores precios para su producto. Finalmente, 
Flores Méndez informó que mañana tienen una audiencia con el 
Secretario Villalobos Arámbula, a quién le presentarán un proyecto 
piloto en el estado para establecer cuando menos 50 hectáreas de 
higo para productores de bajo hectareaje, de baja disponibilidad de 
agua y de bajos recursos. 
http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/close-up/2019/3/15/negocia-coahuila-
gobierno-federal-recursos-para-campo-799040.html 

 
 
 
 
 
 

http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/close-up/2019/3/15/negocia-coahuila-gobierno-federal-recursos-para-campo-799040.html
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Hasta abril abrirían ventanilla única para concurrencia de 
recursos.- A más tardar a finales de este mes se firmará el convenio 
de concurrencia de recursos por 208.7 millones de pesos, que 
aportan la SADER del Gobierno Federal y la SEDER del Gobierno 
del Estado, destinada al sector rural de Yucatán, informó ayer Jorge 
Díaz Loeza, titular de Desarrollo Rural del Estado. 
En entrevista, el funcionario comentó que en la reunión del lunes que 
tuvieron con el Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural 
(SADER), Víctor Manuel Villalobos Arámbula, se abordó el tema y 
les comentaron que a más tardar a finales de este mes de marzo se 
firmaría el convenio de concurrencia. Sin embargo, aseguró que ya 
se tienen asignados los recursos que suman 208.75 millones de 
pesos, de los cuales para ventanillas de proyectos productivos, 
serían 64 millones, de los que 51.2 millones son de aportación federal 
y 12.8, estatal. 
Con respecto al proyecto del Centro Genético en el Estado, el 
funcionario estatal dijo que también se le planteó al titular de la 
SADER y dijo que lo apoyaría, ya que le presentaron los avances y 
asesorías que han hecho con el Centro Genético de la Universidad 
de Nuevo León, así como con el Centro de Mejoramiento Genético y 
la Unión Ganadera Regional de Tamaulipas con lo que han venido 
diseñando. “Al Secretario Villalobos Arámbula le pareció 
interesante porque no sólo es de Yucatán, sino para la República y 
los programas federales que tiene la SADER, incluso vendrá en 
breve el director de Ganadería, David Monreal”, dijo. 
https://www.poresto.net/2019/03/14/hasta-abril-abririan-ventanilla-unica-para-
concurrencia-de-recursos/ 
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Existe desinformación sobre reglas de operación de SADER.- 
Ante la desinformación e incertidumbre en cuanto a la publicación de 
las reglas de operación y el ejercicio del presupuesto de la 
Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), integrantes 
de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y 
Autosuficiencia Alimentaria, acordaron reunirse con el secretario de 
la dependencia, Víctor Manuel Villalobos Arámbula.  
El presidente de dicha instancia legislativa, presidida por el diputado 
Eraclio Rodríguez Gómez, expresó que se han encontrado 
problemas y dificultades dentro de la normatividad, que afectan 
directamente a los productores e impactan en el campo mexicano, 
por ello “planteamos la necesidad de una mesa de trabajo con el 
secretario de Agricultura”.  
Indicó que existen propuestas de modificación a las reglas de 
operación por parte de algunos diputados, las cuales serán 
expuestas y planteadas dentro de la reunión con el titular de la 
SADER.  
“Los integrantes de la comisión estamos en la disposición de ayudar 
a la dependencia con el fin de buscar cómo potencializar los recursos 
que tiene esa instancia, se ejerzan de la mejor manera y tengan un 
impacto social”, sostuvo. Agregó que se buscará que exista un 
balance para atender de la mejor manera a los productores de todo 
el país, desarrollando y manteniendo el potencial productivo que 
ellos tienen.  
El legislador Absalón García Ochoa indicó que el presupuesto 
recortado que tiene ASERCA, y los lineamientos que están próximos 
a publicarse donde habrá solo un 50 por ciento de subsidio al pago 
de coberturas, mantiene con incertidumbre a los productores, por lo 
que es necesario la reunión con el titular.  
http://imagenagropecuaria.com/2019/existe-desinformacion-e-
incertidumbre-sobre-reglas-de-operacion-de-sader-senalan-
legisladores/ 

http://imagenagropecuaria.com/2019/existe-desinformacion-e-incertidumbre-sobre-reglas-de-operacion-de-sader-senalan-legisladores/
http://imagenagropecuaria.com/2019/existe-desinformacion-e-incertidumbre-sobre-reglas-de-operacion-de-sader-senalan-legisladores/
http://imagenagropecuaria.com/2019/existe-desinformacion-e-incertidumbre-sobre-reglas-de-operacion-de-sader-senalan-legisladores/
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Vandalismo genómico.- contrapelo de la copiosa propaganda de 
empresas y científicos sobre los beneficios de las nuevas 
biotecnologías, particularmente Crispr-Cas9 y similares, se siguen 
publicando estudios sobre sus efectos secundarios imprevistos y 
nocivos. Al respecto, el investigador Georges Church, de la 
Universidad de Harvard, patriarca de la biotecnología, declaró en una 
conferencia en enero pasado que la tecnología Crispr es como un 
hacha desafilada. Y por si a alguien le quedaban dudas, agregó: Le 
llaman edición, pero en realidad es vandalismo genómico. 
David Liu, uno de los autores principales, dijo a la revista Science 
que alterar el genoma con este método es como si un niño pequeño 
pone golosinas no permitidas en el carrito de compras de sus padres 
cuando no están mirando... es decir, (el constructo con Crispr) puede 
agarrar cualquier ADN de una sola hebra que esté a su alcance y 
hacer su propia edición. 
Los estudios dejan claro que aun este tipo de ingeniería genética 
minimalista o edición genómica, incluso aunque no inserte nuevo 
material genético en los organismos, tiene efectos imprevistos, con 
consecuencias potencialmente muy graves. Por ejemplo, en el caso 
de alimentos o forrajes derivados de este tipo de ingeniería podrían 
causar alergias y otras formas de toxicidad. 
En México, el secretario de Agricultura, Víctor Villalobos, ha 
declarado repetidamente que la edición genómica no son 
transgénicos, que apenas se trata de cambiar una sola base y que 
por ello podrán ser comercializados en México. Urge ajustar las leyes 
de bioseguridad para impedir que esto suceda. La Jornada, 18  
https://www.jornada.com.mx/2019/03/16/opinion/018o1eco# 
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SECRETARÍA 
 
Canasta básica contará con alimentos acuícolas y marítimos 
sanos, limpios y a bajos precios: CONAPESCA.- Para fortalecer 
la autosuficiencia alimentaria del país, la Comisión Nacional de 
Acuacultura y Pesca (CONAPESCA) establecerá una alianza con 
el organismo Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX) para 
distribuir atún y sardina a bajo precio para los consumidores, anunció 
Raúl Elenes Angulo. 
Entre los objetivos de corto y mediano plazo destacan el de ofrecer 
productos y subproductos de la sardina y atún con más variantes y 
presentaciones, así como incentivar a acuacultores de tilapia, 
productores de escama y maricultores a participar activamente en 
esta estrategia que impulsa el Gobierno de México. 
En reunión de trabajo con integrantes de la Comisión de Agricultura, 
Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural del Senado de la República, el 
comisionado precisó que la intención es beneficiarse de la expansión 
de los centros de distribución de SEGALMEX en toda la República, 
lo que permitirá llegar a más consumidores del país, sobre todo a los 
que están en zonas de alta y muy alta marginación. 
Expuso que se va a aprovechar el plan de expansión de 
SEGALMEX, que considera abarcar las grandes ciudades, “para que 
la CONAPESCA amplíe la presencia de sus productos, porque la 
pobreza alimentaria está en las zonas rurales y en los centros 
urbanos. El objetivo del Gobierno de México es acercar los alimentos 
del mar sanos, limpios y con enorme cantidad de proteínas para 
alimentar a niños y adultos”. 8 Columnas, 14  
https://intelite.mx/Testigos/2019/03Marzo19/Imagenes_16032019/160320
19004127nc.pdf 
https://heraldodemexico.com.mx/pais/canasta-basica-incluira-sardina-y-atun/ 
https://mexico.quadratin.com.mx/canasta-basica-tendra-alimentos-
acuicolas-y-maritimos-sanos-conapesca/ 

https://www.gob.mx/sader/prensa/canasta-basica-contara-con-alimentos-acuicolas-y-maritimos-sanos-limpios-y-a-bajos-precios-conapesca
https://www.gob.mx/sader/prensa/canasta-basica-contara-con-alimentos-acuicolas-y-maritimos-sanos-limpios-y-a-bajos-precios-conapesca
https://intelite.mx/Testigos/2019/03Marzo19/Imagenes_16032019/16032019004127nc.pdf
https://intelite.mx/Testigos/2019/03Marzo19/Imagenes_16032019/16032019004127nc.pdf
https://heraldodemexico.com.mx/pais/canasta-basica-incluira-sardina-y-atun/
https://mexico.quadratin.com.mx/canasta-basica-tendra-alimentos-acuicolas-y-maritimos-sanos-conapesca/
https://mexico.quadratin.com.mx/canasta-basica-tendra-alimentos-acuicolas-y-maritimos-sanos-conapesca/
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https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/canasta-basica-con-
alimentos-acuicolas-y-maritimos-a-bajo-costo-conapesca/ 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/677760/canasta-b%C3%A1sica-
contar%C3%A1-con-alimentos-acu%C3%ADcolas-y-mar%C3%ADtimos-a-
bajo-costo 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/492494/0/canasta-basica-
contara-con-alimentos-acuicolas-y-maritimos-a-bajo-costo/ 
https://www.tallapolitica.com.mx/canasta-basica-contara-con-alimentos-
acuicolas-y-maritimos-sanos-limpios-y-a-bajos-precios-conapesca/ 
https://www.aztecanoticias.com.mx/canasta-basica-contara-con-
alimentos-acuicolas-y-maritimos-a-bajo-costo/3316205 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/los-nuevos-productos-que-
integraran-la-canasta-basica/1302100 
https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/canasta-basica-tendra-
alimentos-acuicolas-y-maritimos-sanos-conapesca/ 
http://www.vertigopolitico.com/index.php/articulo/58722 
http://argonmexico.com/contara-canasta-basica-con-alimentos-
acuicolas-y-maritimos-sanos-limpios-y-a-bajos-precios-conapesca/ 
https://www.dineroenimagen.com/economia/la-canasta-basica-tiene-
nuevos-productos-en-mexico/108172 
https://hojaderutadigital.mx/canasta-basica-contara-con-alimentos-
acuicolas-y-maritimos-sanos-limpios-y-a-bajos-precios-conapesca/ 
https://eldiariodevictoria.com/2019/03/15/canasta-basica-contara-con-
alimentos-maritimos/ 
https://www.contrareplica.mx/nota-Incluyen-atun-y-sardina-en-la-
Canasta-basica201915320 
https://www.capitalmexico.com.mx/economia/canasta-basica-contara-
con-alimentos-acuicolas-y-maritimos-a-bajo-costo/ 
https://www.mexicampo.com.mx/canasta-basica-contara-con-alimentos-
acuicolas-y-maritimos/ 
https://www.callemexico.com/monedero/canasta-basica-contara-con-
alimentos-acuicolas-y-maritimos-a-bajo-costo/ 
https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/canasta-b-sica-contar-con-
alimentos-acu-colas-y-mar-timos-bajo-costo 
https://www.uniradionoticias.com/noticias/negocios/559822/canasta-
basica-con-alimentos-acuicolas-y-maritimos-a-bajo-costo.html 
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http://www.pulsopolitico.com.mx/2019/03/segalmex-conapesca-
establecen-alianza/#more-1578310 

 
Participa la pluriculturalidad de Sonora en la Consulta 
Ciudadana para el Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024.- Con 
un registro de 758 participantes, de distintos sectores económicos y 
sociales, y 154 propuestas presentadas en materia de Justicia y 
Estado de Derecho, Bienestar y Desarrollo Económico, en Sonora se 
realizó el segundo de tres foros estatales de Consulta Ciudadana 
para el Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024 que la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) organizó en 
representación del Gobierno de México. 
En la mesa Justicia y Estado de Derecho, moderada por el abogado 
general de la SADER, Francisco Conzuelo Gutiérrez, los 
sonorenses plantearon fortalecer el papel de la Fiscalía General de 
la República y estatales, así como contar con ministerios autónomos 
para ganar la confianza plena de la sociedad y fortalecer el Estado 
de Derecho: que los delitos no queden impunes. 
Además, demandaron instituciones unidas y cohesionadas para 
lograr mejores gobiernos y un desarrollo económico sustentable y 
productivo; actualización y homologación de los códigos de 
procedimientos penales estatales y nacional para tener un 
instrumento que dé certeza jurídica y coherencia en el sistema 
jurídico del país, y establecer un Código Nacional de Procedimientos 
Fiscales 
Es prioritario garantizar los derechos de las comunidades indígenas; 
fortalecer la oralidad de los juicios y ampliarla en las materias de 
administrativa, mercantil, civil y familiar, con objeto de disminuir 
tiempos; impulsar el federalismo mediante el fortalecimiento de 
estados y municipios, y garantizar la compensación de daños cuando 
se cometan injusticias por parte de las autoridades, entre otros. 

http://www.pulsopolitico.com.mx/2019/03/segalmex-conapesca-establecen-alianza/#more-1578310
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https://www.tallapolitica.com.mx/participa-la-pluriculturalidad-de-
sonora-en-la-consulta-ciudadana-para-el-plan-nacional-de-desarrollo-
2019-2024/ 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/677819/sader-realiza-en-sonora-segundo-
foro-de-consulta-para-plan-de-desarrollo 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/492548/0/sader-realiza-en-
sonora-segundo-foro-de-consulta-para-plan-de-desarrollo/ 
http://argonmexico.com/participa-la-pluriculturalidad-de-sonora-en-la-
consulta-ciudadana-para-el-plan-nacional-de-desarrollo-2019-2024/ 

 
Da SADER respuesta a agricultores de Tamaulipas.- Los 
productores agrícolas de Tamaulipas que han estado bloqueando 
carreteras para exigir eliminar la discriminación en estímulos y reglas 
de operación de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
(SADER) dieron una tregua luego de establecer una minuta básica 
de acuerdos con esa dependencia del Gobierno Federal.  
Luego de una reunión de casi siete horas con el subsecretario de 
Autosuficiencia Alimentaria de la SADER, Víctor Suárez Carrera, 
el Delegado Federal en Tamaulipas José Ramón Gómez Leal y el 
Secretario General de Gobierno, César Verástegui Ostos, uno de los 
líderes campesinos Rogelio Ortiz Moreno, dio a conocer parte de los 
acuerdos.  
El representante de los Organismos Campesinos Unidos de San 
Fernando, reveló que los puntos aunque llevan un gran avance, 
deberán esperar unos días a la formalización de su publicación en 
las reglas de operación y el Diario Oficial de la Federación.  
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Entre ellos citó que el PROAGRO que solo contemplaba a 
productores con superficies de 20 hectáreas o menos, avanza a 
cubrir las 20 hectáreas de los campesinos que tienen hasta 30 
hectáreas como predio en producción. Precisó que “si alguien tenía 
21 hectáreas ya quedaba fuera, ahora no, se le incluirán 20 
hectáreas y solo quedará fuera una; igual si alguien tiene 29 
hectáreas, queda dentro con 20 y 9 le quedarán fuera; en tanto que 
ya no entra aquel que tiene más de 30 hectáreas”.  
Con éste acuerdo, aunque no es lo mejor, porque lo ideal sigue 
siendo que entre toda la superficie de quienes somos el sector social, 
con éste acuerdo inicial recibirán el beneficio del PROAGRO un 93% 
de los productores sociales de San Fernando. 
http://www.laverdad.com.mx/local/da-sader-respuesta-a-agricultores-de-
tamaulipas-tregua-a-los-bloqueos 

 
Carne sonorense impone su calidad.- Debido al estatus sanitario 
que tiene la Entidad, el producto es uno de los mejores del país. A 
pesar de no tener la más alta producción de ganado bovino en el 
país, Sonora disputa el primer lugar de calidad y es el único Estado 
que exporta a EU sin revisión fitosanitaria, mencionó Ricardo Alcalá 
Roiz, presidente de la Asociación Ganadera Local del Valle del Yaqui 
(AGLVY). 
En comparación con el vecino país del norte, la carne sonorense 
tiene menor calidad y eso se debe a que en EU el producto final se 
vende a un precio más alto y el ganadero tiene un mayor margen de 
ganancia, lo que invierte en insumos para los animales, mencionó el 
presidente de la AGLVY. 
De acuerdo con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
(SADER), los estados con mayor producción de carne son Veracruz, 
Jalisco y San Luis Potosí, pero su calidad es baja. 
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Por su ubicación geográfica, esas entidades tienen la capacidad de 
producir carne todo el año; en cambio, Sonora se encuentra en una 
región desértica y por esa razón su manufactura se ve mermada, 
indicó Alcalá Roiz. 
http://diariodelyaqui.mx/index.php/2019/03/12/carne-sonorense-impone-su-
calidad/ 

 
Invitan a solicitar apoyos con SADER.- Productores 
agropecuarios, pesqueros y acuícolas de Baja California pueden 
solicitar los apoyos del Programa de Concurrencia con Entidades 
Federativas (PCEF).  
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) recordó 
que el plazo para la recepción de solicitudes cerrará el 12 de abril del 
2019. A un mes de que cierren las ventanillas de atención, el 
subdelegado Agropecuario de la SADER en la entidad, Juan Manuel 
Martínez Núñez, hace un llamado a los productores de BC, para que 
acudan a las oficinas de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario 
(SEDAGRO) y la Secretaría de Pesca y Acuacultura (SEPESCA) a 
realizar el trámite correspondiente.  
Señaló que dicho Programa es operado de manera conjunta entre el 
Gobierno Federal a través de la SADER y el Gobierno del Estado de 
Baja California, con la finalidad de incrementar la productividad de 
las unidades de producción primaria del sector agropecuario, 
pesquero y acuícola de la región. 
https://www.elvigia.net/el-valle/2019/3/15/invitan-solicitar-apoyos-con-sader-
323955.html 
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SADER debe establecer una base en la comercialización del 
maíz.- Los senadores por el estado de Sinaloa, Rubén Rocha 
(MORENA), Imelda Castro (MORENA) y Mario Zamora (PRI) 
hicieron un llamado desde la tribuna del recinto legislativo para que 
el Gobierno de México, a través de la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural (SADER), establezca una base en la 
comercialización del maíz, ya que su estado es uno de los mayores 
productores y necesita apoyo. 
Los tres legisladores presentaron un punto de acuerdo donde 
plantean dos elementos fundamentales para caminar hacia un nuevo 
esquema de comercialización de este producto. 
"Primero, consideremos que es importante que se ajuste la 
metodología de cálculo de las bases, que son justamente en términos 
conceptuales lo que representa el costo de importación del producto, 
que lo pague el industrial y que nosotros consideremos que para 
Sinaloa debieran estar entre 59 y 70 dólares y que con estos mismos 
criterios se aplique la metodología para efecto de calcular las bases 
para las otras regiones productoras del maíz, esto traerá como 
consecuencia que no haya necesidad de aportar recurso público, lo 
que conocemos dinero fiscal para efecto de resolver, pero por 
supuesto se requiere la comprensión de los industriales a efecto de 
que podamos conciliar este interés y arrancar este nuevo gobierno 
con la posibilidad de establecer los primeros criterios para efecto de 
este precio al que aspiran los productores de maíz blanco. El 
segundo, es relativo a que se elabore una estrategia por parte de las 
autoridades federales del ramo para que se vaya reduciendo la 
importación de maíz transgénico y esto permita que la 
comercialización de nuestro maíz no tenga problema alguno", señaló 
el legislador Rubén Rocha. 
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Rocha señaló que estos son los dos elementos que se plantearían y 
llamó "a que se pueda pensar, elaborar, estructurar una nueva 
política más justa, más equilibrada de comercialización de producto 
llamado maíz blanco que es fundamental para la tortilla mexicana".                                                                                                                                    
Canal del Congreso, Canal 110, 09:01 
http://intelite.mx/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=75157665 

 
Inicia este viernes la veda temporal para la pesca de todas las 
especies de camarón en el Océano Pacífico.- Con el fin de 
proteger a la población reproductora de las especies de camarón de 
importancia comercial en el Océano Pacífico mexicano durante el 
periodo reproductivo 2019 y asegurar el reclutamiento y la 
continuidad de las poblaciones y su aprovechamiento sustentable en 
la próxima temporada 2019-2020, el Comité Nacional de Pesca y 
Acuacultura estableció la veda temporal de todas las especies de 
camarón a partir del 15 de marzo de 2019. 
El aprovechamiento del camarón en el litoral del Océano Pacífico y 
Golfo de California constituye una de las pesquerías comerciales de 
relevancia económica y social que es necesario administrar y regular 
para asegurar su sostenibilidad y maximizar los beneficios 
económicos a los sectores que dependen de esa actividad, así como 
en beneficio a la sociedad. 
El director de Normatividad de la Comisión Nacional de 
Acuacultura y Pesca (CONAPESCA), Raúl Villaseñor Talavera, 
explicó que el  establecimiento de periodos de veda para la 
pesquería de camarón, contribuyen a proteger los máximos periodos 
de reproducción, reclutamiento y crecimiento de los organismos, 
induciendo al final de dicho periodo a obtener tallas de mayor valor 
comercial e incrementar la biomasa y la producción por efecto de la 
suspensión de pesca. 

http://intelite.mx/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=75157665
https://www.gob.mx/sader/prensa/inicia-este-viernes-la-veda-temporal-para-la-pesca-de-todas-las-especies-de-camaron-en-el-oceano-pacifico
https://www.gob.mx/sader/prensa/inicia-este-viernes-la-veda-temporal-para-la-pesca-de-todas-las-especies-de-camaron-en-el-oceano-pacifico
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Esta pesquería está regulada por la NOM-002-SAG/PESC-2013 que 
establece los términos y condiciones para ordenar el 
aprovechamiento de las especies de camarón en aguas de 
jurisdicción federal de los Estados Unidos Mexicanos, misma que se 
complementa con las vedas y las regulaciones de zonas de pesca, 
sistemas de captura y disposiciones normativas por área geográfica, 
constituyen las principales medidas de manejo.  
https://www.tribuna.com.mx/Conapesca-Este-15-de-marzo-de-2019-termina-
la-veda-de-camaron-l201903140003.html 
http://brioagropecuario.com/index.php/2019/03/15/inicia-este-viernes-la-veda-
temporal-para-la-pesca-de-todas-las-especies-de-camaron-en-el-oceano-
pacifico/?fbclid=IwAR0WAGq7VP1lgQXSC7qksQukcflsPMvWNB8qNWvgpmI
UoL0_5oL6DnSgsD0 
https://www.inforural.com.mx/inicia-este-viernes-la-veda-temporal-para-
la-pesca-de-todas-las-especies-de-camaron-en-el-oceano-pacifico/ 
https://elafiche.mx/2019/03/inicia-este-viernes-la-veda-temporal-para-la-
pesca-de-todas-las-especies-de-camaron-en-el-oceano-pacifico/ 
http://www.omnia.com.mx/noticia/101498/inicia-este-viernes-veda-
temporal-para-pesca-de-todas-las-especies-de-camaron-en 
https://www.elasertivo.com/mexico/inicia-veda-temporal-de-camaron-en-
el-oceano-pacifico/ 
https://porlalibreportal.com/inicia-este-viernes-la-veda-temporal-para-la-
pesca-de-todas-las-especies-de-camaron-en-el-oceano-pacifico/ 
http://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=216502&relacion=
dossierpolitico&categoria=301 
https://www.adcolima.com/inicia-periodo-de-veda-para-la-captura-de-
camaron-en-el-pacifico-mexicano/ 
http://contextodedurango.com.mx/noticias/inicia-este-viernes-la-veda-
temporal-para-la-pesca-de-todas-las-especies-de-camaron-en-el-
oceano-pacifico/ 
http://noticiastecoman.com.mx/?p=3116 
http://mhnoticias.com/principal/inicia-este-viernes-la-veda-temporal-
para-la-pesca-de-todas-las-especies-de-camaron-en-el-oceano-pacifico/ 
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https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/sader-inicia-manana-veda-
temporal-para-pesca-de-todas-las-especies-de-camaron-en-oceano-
pacifico 
 
CONAPESCA abre ventanillas de atención en Chiapas.- El 
Gobierno de México tiene el compromiso de potencializar la actividad 
de los productores de Chiapas por lo que a partir del 19 de marzo se 
abrirán cuatro ventanillas de atención y recepción de documentos 
para quienes deseen acceder al Programa de Fomento a la 
Productividad Pesquera y Acuícola.  
El comisionado Nacional de Acuacultura y Pesca, Raúl Elenes 
Ángulo, realizó una gira de trabajo por la costa de la entidad, 
acompañado por funcionarios municipales y productores de ríos, 
mares y aguas dulces, el comisionado aseguró que los trámites 
engorrosos y condicionados llegaron a su fin con esta nueva 
administración gubernamental, porque la atención que otorgue la 
CONAPESCA será de manera directa a los solicitantes. Por esa 
razón serán instaladas cuatro ventanillas de atención, cuya 
característica es que tendrán personal nuevo, con visión diferente y 
con la encomienda esencial de que no pedirán favores a cambio de 
otorgar el servicio.  
Las oficinas estarán ubicadas en los municipios de Tuxtla Gutiérrez, 
Tonalá, Mescalapa y Puerto Madero. En un encuentro con alcaldes 
de la zona costera de Chiapas, pescadores y acuacultores, el 
comisionado solicitó a los productores aprovechar la oportunidad de 
registrarse para formar parte del reordenamiento pesquero que 
realiza la CONAPESCA y así los apoyos se les otorguen de manera 
personalizada. 
https://laregiontam.com.mx/2019/03/13/en-estados-del-sur-inician-programas-
para-pescadores-y-acuicultores/ 
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Abren ventanillas para proyectos productivos de pesca en 
Yucatán.- Las ventanillas de la Secretaría de Pesca y Acuacultura 
de Yucatán (SEPASY) y las de la Comisión Nacional de 
Acuacultura y Pesca (CONAPESCA) para recibir proyectos 
productivos, abrirán el próximo martes 19 y se privilegiará la 
acuacultura, comentó ayer Rafael Combaluzier Medina, titular de la 
Secretaría. 
“Hoy llegaron los convenios de concurrencia e incluso se retrasó una 
semana la apertura de ventanillas; CONAPESCA retrasó la apertura 
que era de este lunes, para el martes 19. Estaremos viendo los 
detalles esta semana, pero se abre la ventanilla para los programas 
productivos y estarán abiertas las dos ventanillas, tanto de la 
Secretaría como de CONAPESCA. 
A través de las “Reglas de Operación del Programa de Fomento 
a la Productividad Pesquera y Acuícola de la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural para el ejercicio 2019”, 
la CONAPESCA trabajará en cinco componentes: Impulso a la 
capitalización, Desarrollo de la acuacultura, Ordenamiento y 
vigilancia pesquera. 
https://www.poresto.net/2019/03/14/abren-ventanillas-para-proyectos-
productivos-de-pesca/ 
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Piden a CONAPESCA regularice embarcaciones.- El Presidente 
de la Unión de Pescadores Libres de Sonora, Raúl Sánchez Almeida, 
pide a la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca 
(CONAPESCA) que se regularicen nuevas embarcaciones.  
Sánchez Almeida informó que no se está cumpliendo con lo 
establecido en la Carta Nacional Pesquera, al incrementar el 
esfuerzo pesquero. Además agregó que existen irregularidades en 
CONAPESCA por parte de sus inspectores, ya que asegura que no 
llevan a cabo una revisión de las descargas en muelles.  
https://tvpacifico.mx/noticias/228394-piden-a-conapesca-regularicen-
embarcaciones 

 
Colapsa la flota camaronera de Tamaulipas ante la falta de 
subsidio al diésel marino.- Un promedio de 60 embarcaciones de 
la flota camaronera de Tamaulipas están paradas, de las 180 que 
existen, sector que está colapsando debido a que el gobierno federal 
no resuelve aún el subsidio al diésel marino y pronto podrían estar 
detenidos todos los barcos. Raúl Ruiz Villegas, Secretario de 
Pesca en el estado, dijo que están trabajando aproximadamente 
120 barcos.  
“Y están parados un promedio de 60, este problema se presenta 
desde el sexenio pasado que presidió Enrique Peña Nieto. Todo el 
sexenio pasado batallamos con el precio de diésel y este sexenio 
apenas están viendo las reglas de operación, pero mientras pasa el 
tiempo nosotros seguimos colapsando”.  
Indicó qué se necesita este apoyo en diésel Marino a 182 
embarcaciones, ya que actualmente el precio es de 20 pesos con 16 
centavos menos el IVA, menos 2, pero cómo no tienen las tarjetas 
de apoyo resultan afectados. El apoyo, señaló que depende de la 
embarcación y del tipo de motor que traigan y recibirán 2 o 3 pesos 
por litro.  
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Indicó que esta es la flota de la zona sur, pero además los de 
Veracruz porque hay barcos en Tuxpan, en Alvarado, en Campeche 
y Quintana Roo. Refirió que las 180 embarcaciones solamente son 
con los que cuenta Tamaulipas, pero ya tuvieron acercamiento con 
el comisionado y están trabajando en ello pero el problema es que 
ya están a marzo y siguen resolviendo, pero como es un nuevo 
gobierno y encontraron muchos problemas ha ido muy despacio en 
resolver.  
“Estamos aguantando este problema para no dejar sin trabajo a miles 
de gentes por eso estamos esperando el subsidio, pero tiene que ser 
de más de 2 pesos porque 2 pesos no sirve de nada, el cual una 
parte lada SAGARPA y la otra la da Hacienda, es una tarjeta que se 
utiliza y la cruces contra la gasolinera dónde vas a cargar gasolina 
es muy transparente el proceso”. Dejó en claro que lo que pescan no 
les alcanza para sufragar gastos, ya que el precio del camarón como 
nunca en la vida está baratísimo. “Y el problema es que con respecto 
a otros años está barato y el precio del diésel muy caro, tenemos 
todos los problemas encima y se bajó un poco la producción, vamos 
a tratar de que suba tantito el precio y poder alivianar la cosa”. 
http://www.enlineadirecta.info/noticia.php?article=348437 
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Inició en Huimanguillo programa alimentario.- Desde 
Huimanguillo, el gobernador Adán Augusto López Hernández, el 
coordinador federal Carlos Merino y el alcalde Carmito Torruco 
Jiménez pusieron en marcha este jueves para Tabasco el Programa 
de Producción para el Bienestar, el cual fue iniciado el 8 de febrero 
en Huetamo, Michoacán, por el Presidente Andrés López Obrador. 
La meta es incrementar este año la producción nacional de maíz, 
frijol, trigo y arroz, en al menos 20 por ciento con respecto a 2018, 
mejorar los ingresos y empleo de las familias de los pequeños y 
medianos productores y disminuir las importaciones de dichos 
productos. 
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), 
instrumentó cuatro programas estratégicos de apoyo: Precios de 
Garantía, Crédito Ganadero, Fertilizantes y Producción para el 
Bienestar, integrados entre sí para mejorar las condiciones de vida 
en los territorios rurales y asegurar la producción de alimentos 
básicos.  
Se contempla prioritariamente a los productores de pequeña escala 
(predios de hasta cinco hectáreas) con cuotas de mil 600 pesos por 
hectárea por ciclo, y de mediana escala (predios de más de cinco 
hectáreas y hasta 20), con cuotas por ciclo por hectárea de mil pesos. 
Rumbo Nuevo, Escenarios 1 
https://intelite.mx/Testigos/2019/03Marzo19/Imagenes_16032019/160320190
00937nc.pdf 
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SITUAM no levantará la huelga hasta que la UAM mejore la oferta 
salarial de 3.35%.- El Sindicato Independiente de Trabajadores de 
la Universidad Autónoma Metropolitana (Situam) no levantará la 
huelga en tanto las autoridades no les presenten una propuesta 
distinta al aumento de 3.35 por ciento del salario y la creación de más 
400 plazas nuevas. 
Durante una marcha con destino a Palacio Nacional, el líder sindical, 
Jorge Dorantes expresó que las autoridades universitarias les han 
propuesto la creación de 248 plazas, de las cuales cerca de 80 
debieron haber sido cubiertas hace más de cinco años. Me parece 
que no son propuestas viables para poder atender el tema de 
levantar la huelga, expresó. 
El contingente, integrado también por los sindicatos de Académicos 
de la Universidad Autónoma de Chapingo, del Sindicato de 
Trabajadores de la Universidad Chapingo (Stauach), la Universidad 
Autonóma Agraria Antonio Narro y del Colegio de Postgraduados 
(Sintcop), acudió a las oficinas de la Presidencia de la República 
donde entregaron un documento dirigido al mandatario Andrés 
Manuel López Obrador. La Jornada, 31 
https://www.jornada.com.mx/2019/03/16/sociedad/031n2soc 
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BLOG 
 
Las vacaciones comenzarán pronto ¿listos?.- Si tienes una 
mascota recuerda que puede acompañarte, siempre y cuando 
cumplas los siguientes requisitos: Presentar original y copia simple 
del certificado de salud, expedido por un médico veterinario oficial o 
particular, en hoja membretada, con el número de cédula profesional 
y firma. 
Tu mascota deberá viajar en una transportadora o contenedor limpio, 
sin cama ni accesorios, podrás ingresar una ración de alimento o bien 
se acepta un bulto cerrado de 22 kilogramos. 
La segunda recomendación es referente a la movilización de 
alimentos, por ello, debes poner atención a las indicaciones del 
SENASICA sobre qué es lo que sí y qué no puedes ingresar al país, 
no olvides que la inspección será realizada por un binomio canino, 
con el fin de evitar el ingreso de: Productos de origen agrícola, 
pecuario, marino y/o acuícola, tierra, material vegetativo, alimento 
para mascotas con contenido de origen rumiante, vasijas elaboradas 
con cualquier tipo de material selladas con cemento. 
Otros productos con restricción de ingreso son: jamones, embutidos 
y quesos producidos en forma artesanal; harinas de origen animal; 
lácteos; carne de ave, cerdo, res y pescado en cualquiera de sus 
presentaciones (fresca, seca, enlatada o congelada), así como 
mariscos y crustáceos. 
https://www.gob.mx/sader/articulos/las-vacaciones-comenzaran-pronto-
olvidas-algo?idiom=es 
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SECTOR  
 
AGRÍCOLA 
 
Productores de manzana se preparan para mejorar calidad.- 
Productores de manzana de la entidad se preparan para mejorar la 
productividad y calidad de frutos mediante un taller de capacitación 
de la Secretaría de Desarrollo Rural de la entidad, en el que además 
adquieren conocimientos para reemplazar técnicas obsoletas o 
dañinas para el ecosistema. 
El titular de la dependencia estatal, José Luis Flores Méndez, señaló 
que se implementa el proyecto estratégico de “Fortalecimiento de 
Cadenas de Valor”, con el propósito de mejorar las cadenas de valor 
de los sistemas productos bovinos carne, caprino carne y leche, 
melón y manzana. 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1555947.productores-de-
manzana-se-preparan-para-mejorar-calidad.html 

 
Michoacán exportó más de 354 mil toneladas de berries.- En los 
últimos cinco años, la exportación de más de 354 mil toneladas de 
berries michoacanas, le ha generado a Michoacán ingresos 
superiores a los dos mil millones de dólares, lo cual las posiciona 
como el tercer producto mexicano más comercializado en el mundo, 
después de la cerveza y el aguacate. Las berries son también el 
cuarto cultivo mexicano que más se produce a nivel mundial, 
informaron en la 73 Asamblea de Productores agrupados en 
Anaberries. 
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Con relación al 2017, la producción de berries para el 2018 creció un 
12%. Existen en la entidad alrededor de ocho mil pequeños 
productores de berries, vulnerables a los diferentes factores 
sanitarios y fitosanitarios. Se invertirá más recursos a este rubro, ya 
que, en relación al año anterior, se tiene una disminución de un 25% 
del recurso federal. En la asamblea también se abordaron temas 
como las estrategias para superar los retos en el mercado de China, 
a fin de incrementar el consumo de las frutillas en aquella nación; así 
como un análisis sobre las tendencias del mercado de las berries en 
EU y los avances en la producción orgánica, entre otros. 
http://www.cambiodemichoacan.com.mx/nota-n51502 

 
Exigen ‘moches’ a los campesinos.- Ejidatarios del municipio de 
Francisco I Madero, Coahuila, denunciaron a los técnicos o asesores 
de las dependencias federales y estatales, entre ellos a personal de 
la Comisión Nacional del Agua, quien les exige cantidades 
económicas que van de los 10 a 15 mil pesos a cambio de impulsar 
sus proyectos de desarrollo, independientemente de que pasen o no 
los proyectos. 
La totalidad de los campesinos de las zonas áridas de Francisco I 
Madero, manifestó que los técnicos "nos jalan para pedirnos 
moches”, dependiendo del tipo de proyecto y la cantidad. Si es de un 
millón, el moche es de 150 mil pesos, comentó Jesús Aguilar Moreno. 
Dentro de los técnicos de las dependencias federales que exigen 
cuotas están los de la Comisión Nacional del Agua. 
El resto de los asesores son de dependencias federales y estatales 
que, incluso, pasan a ser intermediarios de los productos que se 
explotan en esas zonas desérticas. En tanto el resto de los 
campesinos demandan se acabe la corrupción que provocan los 
técnicos. 
http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/locales/2019/3/13/exigen-moches-
campesinos-798465.html 
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Match Point / Transformación para el campo.- El agro mexicano 
paga por el fertilizante E precios muy elevados, y lo complejo es que 
se trata de un importante insumo para la producción. Un motivo es 
que el país perdió la capacidad de producir amoniaco para la 
elaboración de varios tipos de fertilizante, por lo que ha tenido que 
recurrir a importaciones.  
En 1996, la oferta nacional de nutrientes agrícolas era de cuatro 
millones de toneladas, pero para 2000-2007, ya eran solo 1.4 
millones. Dos décadas después, las importaciones de los fertilizantes 
crecieron 33 por ciento, según datos del INEGI, y 58 por ciento de la 
demanda total nacional de 4.5 millones proviene de China, Estados 
Unidos, Rusia, India, entre otros. Pasamos de ser productor y 
exportador a importador. Ahora la intención del gobierno de la 4T es 
lograr la autosuficiencia alimentaria y para lograr este objetivo 
México necesita producir fertilizantes.  
Las opciones son seguir importando 100 por ciento de los fertilizantes 
con los sobreprecios que implican y que sigan ganando unos pocos.  
En segundo lugar, transitar al uso de otros fertilizantes como los 
orgánicos y remplazar los agroquímicos, lo cual es incosteable para 
los agricultores más pobres del sur del país.  
Y la última alternativa es incentivar la participación de privados en la 
producción de fertilizantes en territorio mexicano, como el proyecto 
en el puerto de Topolobampo, Sinaloa, opción que evitaría los 
sobrecostos derivados de la importación y aseguraría el abasto del 
insumo. El Heraldo de México, 14 
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/transformacion-para-el-campo/ 
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PESQUERO 
 
Congreso de Sonora aprueba dictamen para proveer seguro de 
vida a pescadores.- Para revisar, analizar y, en su caso, dictaminar 
la iniciativa de Ley que crea un Fondo Especial para Atender un 
Seguro de Vida para Pescadores del Estado de Sonora, se reunieron 
los diputados de las Comisiones Primera de Hacienda, y de Pesca y 
Acuacultura, en forma unidas; mismo que fue aprobado en lo general 
y que continuará en revisión ante dudas y propuestas planteadas por 
legisladores de las comisiones en mención. 
El diputado Espinoza Mendívil, presidente de la Comisión de Pesca 
y Acuacultura, sometió a consideración el proyecto de dictamen de 
la iniciativa que, a nombre propio, presentó ante el Pleno en 
noviembre de 2018, misma que busca reconocer la labor del 
pescador y garantizar que en caso de que pierda la vida en 
cumplimiento de su deber, sus seres queridos contarán con el 
respaldo del Estado, a través de un seguro de vida. 
El legislador, impulsor de la iniciativa, detalló que luego de las 
observaciones del Secretario de Hacienda sobre el impacto 
económico al Estado, se modificó la disposición para establecer por 
Decreto un fondo especial para crear un seguro de vida para 
pescadores del Estado de Sonora. 
Destacó que se ordena la creación del fondo especial para un seguro 
de vida para pescadores, por conducto de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos, Pesca y Acuacultura 
SAGARHPA; se establece el registro estatal de pescadores REPES; 
y crea un comité técnico para vigilar el cumplimiento de los fines del 
fondo y aprobar las solicitudes de los pescadores, entre otras 
atribuciones. 
http://diariolaverdad.mx/index.php/est/item/40380-aprueban-dictamen-para-
proveer-seguro-de-vida-a-pescadores 
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Desciende la captura de especies marinas.- El líder de la 
Cooperativa Pescadores en Defensa del Mar, Virgilio Pérez Chan, 
aseguró que las capturas de especies marinas bajaron un 50% 
debido a que la temperatura del agua ya cambió y varias especies se 
alejaron un poco, además la venta se encuentra baja porque los 
campechanos no quieren pagar lo que cuestan los ejemplares. 
Respecto a la vigilancia marina, afirmó que al menos en esta 
temporada fuerte de pesca si hay han visto rondines tanto en la zona 
marina como de manera terrestre, donde incluso se ha observado a 
inspectores inspeccionando embarcaciones, revisando documentos 
e incluso se ha retirado artes de pesca prohibidas, esperando que 
continúe para que se respeten las vedas. 
http://www.elsur.mx/desciende-la-captura-especies-marinas/ 

 
Se quejan pescadores de bajas ventas del producto de la 
Laguna Madre.- El sector comercial pesquero se colapsó por 
completo ante los altos precios de los mariscos de la Laguna Madre, 
según lo dio a conocer el pescador Jorge Hernández Gallaga. 
Detalló que aun cuando los trabajos que se dan en los campos 
pesqueros en cuanto a la productividad, las ventas van a la baja, esto 
derivado de que existe muy poco circulante en la localidad y a la 
población le resulta difícil efectuar la compra de los productos del mar 
de manera constante. 
Cabe hacer mención que los precios del camarón coctelero, grande, 
se ha disparado lo mismo que filetes de lisa, trucha, además de 
productos de escama, los pescadores tienen plena confianza en que 
mejore situación tras el inicio de la temporada de Cuaresma. 
https://elmercurio.com.mx/la-region/se-quejan-pescadores-de-bajas-ventas-
del-producto-de-la-laguna-madre 
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Deja contingencia 'muerta' la pesca.- Al menos, 800 pescadores, 
de los mil 200 empadronados en la zona de los Bitzales, han 
abandonado sus anzuelos y redes para dedicarse a otra actividad y 
poder llevar el sustento a sus casas; luego de que por la contingencia 
ambiental de los cuerpos lagunares y ríos, sus productos no son 
comprados. 
Denis Muñoz, presidente de la Federación de Cooperativas 
Pesqueras de Macuspana, indicó que aunado a ello, el volumen de 
pesca ha caído drásticamente. Tras exponer que antes de la 
contingencia obtenían entre 20 y 30 toneladas mensuales de 
productos por pescador. Mientras, que ahora, únicamente, logran 20 
o 30 pero kilogramos, para consumo propio. “No nos creen y no nos 
lo aceptan en ningún lado. Nosotros lo consumimos por necesidad 
porque es la única fuente que tenemos para comer. Antes de la 
contaminación teníamos alrededor de 20 o 30 toneladas mensuales 
en cada cooperativa que eran distribuidas en distintos mercados; 
ahorita, solamente, estamos pescando de 20 a 30 kilos mensuales 
por pescador y es para consumo”, indicó. 
https://www.elheraldodetabasco.com.mx/local/deja-contingencia-muerta-la-
pesca-3169402.html 
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Investigan muerte de 100 tortugas en costas.- El delegado de la 
Profepa, Gerardo Yepes, aseguró que las más de 100 tortugas 
muertas en los últimos días sobre las costas de Guerrero no 
muestran "indicios ni marcas" que relacionen su deceso con artes de 
pesca y aseguró que la dependencia dará seguimiento al caso. El 
funcionario federal informó que la mortandad ha sido encontrada en 
seis municipios en un trabajo conjunto de los tres niveles de 
gobierno, en el cual se han reportado 101 especímenes sin vida, de 
los cuales se apuntó que 14 son golfinas, 86 prietas y una carey. El 
Sol de México, 28 
https://intelite.mx/Testigos/2019/03Marzo19/Imagenes_16032019/160320190
03364nc.pdf 

 
Nacen las primeras tortugas del 2019.- En Mazatlán, los primeros 
nidos de tortuga golfina que fueron desovados a inicios del año ya 
eclosionaron y su producto fue regresado al mar, señaló el 
encargado del programa de protección a la tortuga marina, José 
Barrón Hernández. Dijo que fueron 200 los animales que nacieron 
entre enero y marzo, los cuales fueron liberados para que continúen 
con su ciclo de vida y en un futuro regresen a las playas de Mazatlán 
a dejar su descendencia. El Sol de México, 29 
https://intelite.mx/Testigos/2019/03Marzo19/Imagenes_16032019/160320190
03422nc.pdf 
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Cero tolerancia, a pescadores en el hábitat de la vaquita marina: 
Greenpeace.- Si el actual gobierno no echa a andar ya una 
estrategia de cero tolerancia para frenar la pesca ilegal de totoaba 
en el Alto Golfo de California, el número de vaquitas marinas seguirá 
decreciendo y la especie podría extinguirse totalmente este mismo 
año, alertó Greenpeace México. Miguel Rivas, coordinador de la 
campaña de océanos de dicha organización, señaló que de acuerdo 
con el más reciente informe del Comité Internacional para la 
Recuperación de la Vaquita Marina, en la actualidad se calcula que 
sólo hay 10 ejemplares vivos de esta especie endémica, por lo que 
existe un alto riesgo de que la especie desaparezca en cuestión de 
meses. 
Ante dicho escenario, el especialista lamentó que el actual gobierno 
siga sin tener una estrategia clara para salvar al cetáceo, más allá de 
enumerar un catálogo de buenas intenciones, como cambiar el 
modelo de la pesca en la zona para hacerlo más sustentable. La 
Jornada, 29 
https://www.jornada.com.mx/2019/03/16/sociedad/029n3soc# 
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GANADERO  
 
Buscan mejorar ganado.- La Secretaría de Desarrollo Rural del 
Estado de Coahuila, entregó en el municipio de Francisco I. Madero, 
sementales caprinos para el mejoramiento genético del ganado, a 
productores de la Comarca Lagunera, quienes se registraron en 
el programa de Fomento Ganadero. 
Fueron 120 los sementales entregados para 80 productores caprinos 
de los cinco municipios de la región Lagunera de Coahuila, 
principalmente de Francisco I. Madero, razón por la que la entrega 
se hizo en este municipio, pero también se vieron beneficiados 
productores de San Pedro, Torreón, Matamoros y Viesca. Dicho 
programa establece que por cada 25 hembras que los productores 
tienen en su hato, pueden beneficiarse con un macho reproductor. 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1556147.buscan-mejorar-
ganado.html 

 
Acechan altas temperaturas y estiaje al sector ganadero.- Los 
meses de febrero hasta mayo el incremento de temperaturas y el 
tiempo de secas, lo que también se conoce como estiaje; siempre es 
una preocupación para los ganaderos porque el forraje disminuye y 
el ganado encuentra menos lugares en donde beber agua. Este año 
no será la excepción, comentó el representante no gubernamental 
del sistema producto bovinos carne y bovinos leche, Roberto Reza 
Quiroz, quien dijo que las condiciones de clima y abasto empezaron 
a cambiar hace un mes aproximadamente pero que incrementará de 
mediados de marzo a finales de mayo, aproximadamente, o cuando 
inicien las primeras lluvias.  
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Roberto Reza, destacó que como ganaderos deben prever este tipo 
de escenarios ya sea almacenando agua o moviendo el ganado a los 
corrales, sin embargo ha pasado que los potreros, es decir, las zonas 
donde el ganado pasta, se han incendiado, Roberto Reza, rechazó 
que esto sea por un acto provocado, sino que con las altas 
temperaturas se presenta el efecto lupa que con un pedazo de vidrio 
y el sol pueden generar fuego. 
https://agronoticias.com.mx/2019/03/14/acechan-altas-temperaturas-y-
estiaje-al-sector-ganadero/ 

 
Refuerzan seguridad contra el abigeato.- Por instrucciones del 
amigo del pueblo y alcalde, Carlos Manuel Calvo Martínez se puso 
en marcha un dispositivo especial de seguridad con efectivos de la 
Policía Municipal, Policía Estatal Preventiva y Elementos de la 
Policía Especializada para evitar el robo de ganado. Se ha reforzado 
la seguridad a través de patrullajes en zonas rurales para proteger 
de actos delictivos a los campesinos y productores ganaderos. 
El delito de abigeato ha sido un tema que preocupa y ocupa al 
presidente municipal, Carlos Calvo y, por ello, se determinó 
intensificar acciones policiacas. Los elementos de las diferentes 
corporaciones vigilarán puntos estratégicos en el municipio en bien 
de la población rural. 
http://www.diariodechiapas.com/landing/refuerzan-seguridad-contra-el-
abigeato/ 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
AMLO borra programas sociales de FCH y Peña.- En los primeros 
100 días de su gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
ha eliminado 18 programas sociales creados durante los dos 
sexenios anteriores, de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. 
Estancáis infantiles, comedores comunitarios y el plan de ayuda a la 
pobreza Prospera (antes Oportunidades) son los casos más 
conocidos. El nuevo gobierno creó 14 programas, cambió seis y tres 
fueron resectorizados (serán operados por otra dependencia), de 
acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social. El Universal, PP 
https://intelite.mx/Testigos/2019/03Marzo19/Imagenes_16032019/160320190
03450nc.pdf 
 
Cierran 3 plantas por Napo.- Los paros y bloqueos ilegales del 
Sindicato Nacional Minero, encabezado por el Senador de Morena, 
Napoleón Gómez Urrutia, llevaron al cierre definitivo ahora de las tres 
siderúrgicas de esta ciudad y a la liquidación de sus 400 
trabajadores. 
Al acumular ayer 18 días de paros ilegales, las empresas Siderúrgica 
del Golfo y Sistemas Estructurales y Construcciones anunciaron en 
un comunicado conjunto el fin de operaciones en sus tres plantas en 
Matamoros. Reforma, PP 
https://intelite.mx/Testigos/2019/03Marzo19/Imagenes_16032019/160320190
03290nc.pdf 
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Contra pronósticos, aumenta inversión externa en la BMV.- El 
flujo de inversión extranjera a activos negociados en la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV) se elevó en febrero a mil 126 millones 
de dólares, tercer mayor monto para ese mes desde 2010, de 
acuerdo con información del mercado bursátil y la casa de bolsa 
Citibanamex. 
Contra todo pronóstico, los flujos de inversión de extranjeros hacia la 
BMV han iniciado sólidos en 2019, expuso Citibanamex. “No hay un 
Mexico’s moment (momento de México), pero los extranjeros 
invierten en la bolsa”, añadió el intermediario financiero. 
Los flujos de inversión de extranjeros tanto a instrumentos 
negociados en la BMV como a títulos de deuda gubernamental 
continuaron en aumento desde el inicio de la administración del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, en diciembre de 2018, 
aun cuando el gobierno ha tomado medidas cuestionadas por el 
sector privado, como la cancelación del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México o la pausa en la reforma energética, de 
acuerdo con la opinión de analistas privados. La Jornada, PP 
https://www.jornada.com.mx/2019/03/16/economia/017n1eco?partner=rss# 
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IMSS entra a cirugía mayor; balconea a deudores de 23 mil mdp.- 
En este sexenio, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
contará con clínicas de tiempo completo con servicio nocturno, 
atención médica domiciliaria y también a distancia para atender 
casos de respuesta inmediata. 
Implementar unidades médicas de tiempo completo, no valen 
pasillos llenos en espera y quirófanos vacíos inutilizados”, dijo el 
director del organismo, Germán Martínez. 
Al comparecer ante senadores, indicó que en esta nueva etapa se 
pondrá énfasis en establecer mecanismos de telemedicina que 
actualmente no tiene el instituto. 
Se comprometió a bajar el número de quejas ciudadanas contra el 
IMSS y ayudar a consolidar la nueva política de sanidad incluyente 
que desarrolla la Secretaría de Salud. Excélsior, PP 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/imss-entra-a-cirugia-mayor-balconea-
a-deudores-de-23-mil-mdp/1302166 
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